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Congrès du REMDUS 

21 août 2024 à 18h00 – Local A8-248 et par Teams 

Procès-verbal 

Présences 

Personnes représentantes 
Nom Association 

Dominick Latulippe AMEUS 
Gaelle Belleau-Magnat CEGGAT 

Tamara Bilodeau  RECSEP 
Maxime Barrette-Bourque ADEMFUS 

Coralie Gince REMSSUS 
Pascale Bélanger REEUS 
William Laguë AEMDHUS 
Vincent Roy RECMUS 

Violaine Pourcel RECMUS 
Sarah Dubois RECMUS 

Florance Trudeau  AGEMDELCUS 
Flora Aude Le Cerf RÉGUS 

Zakariae Belmokhtar  AGEG 
Joey Maheu-Langevin AGEG 
Audrée Betsa Camille ADBA 

Guillaume Gagnon-Dugas  ARCTUS 
Comité de direction 

Nom Poste 
Marc-Olivier Jacob Direction aux affaires académiques 

Nicolas Dionne Direction aux affaires politiques et externes 
Gabrielle Crevier Direction générale 

Nawfel Touil Direction aux affaires internes 
Présidium 

Nom Fonction 
Camille Crépieux Animation 

Audrey Fortin  Secrétariat 
Personnes observatrices/invitées 

Yannick Georges Bokoyo Massamba 
Alexandre Michel 

Ulrich Martel 
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1. Ouverture de la séance 

Le quorum est constaté à 18h02 par Nicolas Dionne (direction aux affaires politiques et externes). 

2. Élection du présidium   

Nicolas Dionne (direction aux affaires politiques et externes) suggère Camille Crépieux à la présidence d’assemblée 

et Audrey Fortin au secrétariat d’assemblée. 

Le RECMUS reprend la proposition. 

Le RECSEP appuie. 

Aucune demande de vote, la proposition est adoptée à l’unanimité. 

3. Lecture et adoption de l’ordre du jour  

La Présidence d’assemblée soumet pour adoption l’ordre du jour au membres du Congrès. 

Le RECMUS propose l’adoption de l’ordre du jour tel que présenté. 

L’AGEG appuie. 

Aucune demande de vote, la proposition est adoptée à l’unanimité. 

La Présidence d’assemblée demande si un membre du congrès souhaiterait faire des modifications à l’ordre du jour. 

RECMUS propose de changer la date de l’ordre du jour pour le 21 août 2024.  

REMSSUS appuie.  

Aucune demande de vote, la proposition est adoptée à l’unanimité.  

4. Adoption des procès-verbaux   

a. Procès-verbal de la réunion du Congrès du 19 juin 2024 

La Présidence d’assemblée soumet pour adoption le procès-verbal du congrès du 19 juin 2024 aux membres du 

congrès. 

Le RECSEP propose la mise en dépôt du procès-verbal du congrès du 19 juin 2024, puisque celui-ci est insatisfaisant, 

contenant trop de verbatims. 

L’AEMDHUS appuie. 
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Aucune demande de vote, la proposition est adoptée à l’unanimité. 

5. Tour de table du Comité de Direction   

Marc-Olivier (direction aux affaires académiques) :  

Depuis les derniers mois, la direction aux affaires académiques est revenue à temps plein. Avec le BDE, 

plusieurs personnes étudiantes ont été rencontrées concernant leur droits. Il y a eu également le 

renouvellement avec la carte La FAMeUSe pour les parents aux études, notamment avec le sondage qui 

a permis de récolter les commentaires. De nouveaux partenaires ont été approchés, ce qui augmenterait 

de 5 à 10 leur nombre, cette année. Cette démarche comprenait des rencontres, ainsi que la signature 

des contrats. D’autres part, la direction aux affaires académiques a siégé sur le CA de la Fondation 

FORCE. Elle a également revu les règlements généraux, effectué des rencontres de suivi et de comités. 

La direction aux affaires académiques a également siégé sur le CA du CPE, où il a été question de la 

collaboration avec le Petit campus, le financement et les ressources humaines.  

Pas de questions.  

Nawfel Touil (direction aux affaires internes) :  

La direction aux affaires internes a subi une opération du genou et revient progressivement. Il y a eu 

l’organisation et l’évènement du 5@11 aux profit de Leucan. De plus, il y a eu l’organisation pour le spectacle 

de la rentrée en collaboration avec la FEUS. La direction aux affaires internes organise également une tournée 

des facultés pour réaliser des kiosques afin de faire connaître les services offerts par le REMDUS.  

Pas de questions.  

Gabrielle Crevier (direction générale):  

La direction générale a travaillé sur les différents dossiers concernant les ressources humaines. Elle a 

également débuté la rédaction des guides d’élection. En effet, il s’agit d’un mandat qui avait été donné 

au congrès de mars, le rendre les informations plus accessibles. Elle a également participé à 

l’organisation du 5@11 de Leucan. La direction générale travaille sur les préparatifs de la rentrée. 

Elle a également participé à diverses rencontres de suivi avec l’UTILE, qui est un organisme à but 

non lucratif qui travaille à réaliser plus de logement étudiant à prix abordable. Elle a également 

participé aux deux caucus de l’Union Étudiante du Québec (UEQ) accompagnée par la direction aux 

affaires politiques et externes. Elle participe également à la tournée nationale du REMDUS avec les 

autres associations de partout à travers le Québec, pour discuter des enjeux de la communauté 

étudiante de Sherbrooke.  
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Yannick Georges Boyoko Massamba (personne observatrice) : Qu’est-ce qui peut être dit de plus sur le 

projet de l’UTILE ?   

Gabrielle Crevier (direction générale) : Il s’agit d’un contrat qui a été mandaté par le Congrès il y a quelques 

années pour voir les possibilités de création de logement. Présentement, il y a plusieurs aspects qui sont 

confidentiels, puisqu’il s’agit d’un dossier qui est plus administratif que politique. L’UTILE est en négociation 

avec la Ville de Sherbrooke pour fignoler certains détails. Il y a un contrat entre le REMDUS et l’UTILE. 

Cécile Radosevic-Batardy (direction aux finances et aux services) :  

La direction générale effectue le tour de table de la direction aux finances et aux services étant donné son 

absence. La direction aux finances et aux services a travaillé sur le renouvellement des assurances.  

Maintenant, c’est ouvert pour toutes personnes étudiantes. En effet, il s’agit d’une assurance qui est 

complémentaire aux assurances obligatoires pour les personnes étudiantes internationales. Il sera possible de 

s’en retirer au besoin, mais le REMDUS souhaitait augmenter la couverture offerte à l’ensemble de ses 

membres. Elle invite également les associations à partager les nouvelles aux membres. La direction aux 

finances et aux services s’implique pour la Climate Week à New York pour représenter le REMDUS ainsi 

que les membres. Également, elle analyse les dossiers d’implication pour la soirée de remise de bourse, qui 

est en collaboration avec les services vie étudiantes.  

ARCTUS : Est-il possible d’avoir plus de détails sur l’assurance collective pour les personnes étudiantes 

internationales?  

Gabrielle Crevier (direction générale) : La communauté étudiante internationale doit payer environ 1000$/année 

pour les assurances privées obligatoires, fournies par l’Université. Quelques pays bénéficiant d’une entente avec la 

RAMQ n’ont pas à payer cette assurance privée. Cette année, la couverture de laquelle étaient auparavant exclues les 

personnes étudiantes internationales est maintenant ouverte à tout le monde. Elle est complémentaire, puisque 

certaines situations n’étaient pas prises en charge par l’assurance privée obligatoire.   

Nawfel Touil (direction aux affaires internes) : La direction aux affaires internes fait part de sa situation personnelle. 

Étant donné qu’elle provient de la Belgique, il y a une entente avec la RAMQ. Cela fait donc en sorte qu’elle n’est 

pas obligée d’avoir le régime d’assurance imposé par l’Université ni celle complémentaire.  

Nicolas Dionne (direction aux affaires politiques et externes) :  

La direction aux affaires politiques et externes a réalisé des représentations politiques sur les différentes 

instances. Elle a également participé au caucus d’août de l’Union Étudiante du Québec, qui permettait de 

présentation les plans d’action pour le mandat. Parmi les plans d’action, il y a celui sur la communauté 

étudiante internationale, les Organismes subventionnaires fédéraux (OSF) et le Fonds de recherche du 

Québec (FRQ). La direction aux affaires politiques et externes continue également son implication auprès de 

la municipalité de Sherbrooke. En effet, la municipalité de Sherbrooke souhaite entreprendre une 
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planification à long terme de certains quartiers, pour les rendre plus dynamiques. Son rôle est principalement 

de représenter la communauté étudiante. La direction aux affaires politiques et externes mentionne l’enquête 

ÉCLAIR qui a été réalisée par l’UTILE pour l’année 2021-2023. Celle-ci indique que les loyers moyens ont 

augmenté de façon fulgurante.  Elle mentionne également que la crise du logement est un enjeu majeur, c’est 

pourquoi le REMDUS continue de travailler sur ce sujet. Une lettre ouverte à également été rédigé le 1 juillet 

à La tribune pour mettre de l’avant ces enjeux. Elle a également participé à un appel de mémoire concernant 

les OSF. Elle a également participé à des rencontres avec les associations externes pour se parler des enjeux 

pour pouvoir mieux collaborer sur les enjeux politiques.  

Pas de questions.  

6. Tour de table des associations membres du REMDUS  

ADBA: L’ADBA mentionne que l’été fut assez tranquille. Une activité d’été devait avoir lieu la semaine dernière, 

mais en raison de la pluie, elle est remise cette semaine.  

REMSSUS : Le REMSSUS mentionne que l’été est tranquille.  

RECSEP: Le RECSEP mentionne qu’il y aura une activité le 26 août. De plus, leur assemblée générale annuelle 

(AGA) arrive bientôt.  

AMEUS : L’AMEUS mentionne qu’il y aura une activité tranquille pour la rentrée au parc, ainsi que le 50e du CUFE.   

RECMUS: Le RECMUS mentionne qu’il y a eu une activité barbecue. Au cours de l’été, une nouvelle vice-présidence 

pour représenter le campus de Longueuil a été élue. Le lancement du sondage sur les conditions d’études sera fait dans 

les prochaines semaines. L’AGA est prévue à la mi-septembre. 

AEMDHUS: L’AEMDHUS mentionne que c’est plutôt tranquille. Il y aura un petit rassemblement dans les prochains 

jours. Leur élection est dans 2 semaines.  

AGEMDELCUS : L’AGEMDELCUS mentionne que c’est tranquille aussi de leur côté. Il y a une préparation pour 

la rentrée et leur assemblée générale est le 2 octobre.   

RÉÉUS : Le RÉÉUS a tenu un barbecue. Il y a du travail sur un club qui devrait commencer en octobre, et il y aura 

des kiosques pour les intégrations la semaine prochaine. 

AGEG: L’AGEG a réalisé plusieurs 5 à 8 et des randonnées. Un sondage sur la santé mentale a été fait. Les élections 

ont déjà eu lieu et du travail est fait pour les intégrations.  

RÉGUS : Le RÉGUS mentionne que son assemblée générale est le 18 septembre pour compléter les postes vacants.  

AGER : L’AGER mentionne que son assemblée générale va se tenir en septembre pour combler les postes, mais la 

date reste à venir.  
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ADEMFUS: L’ADEMFUS mentionne qu’il s’agit de la dernière session pour les membres donc c’est plutôt tranquille. 

Ils ont fait des activités ponctuelles comme de participer à la ligue intramuros. Le bal des finissants arrive et pour 

l’occasion, trois jours seront passés dans un chalet en Estrie. L’accueil des nouvelles personnes étudiantes se fera en 

septembre, bien qu’il n’y ait pas d’activités d’intégration pour le moment.  

ARCTUS : L’ARCTUS mentionne que l’automne a été difficile, avec la démarche de fermeture de leur Centre 

d’étude. Il y a eu l’arrivée d’une nouvelle direction de programme par intérim. L’un des gros dossiers est un congrès 

biannuel pour la société religieuse qui accueille environ 120 scientifiques, qui se tiendra à la Faculté de droit. De la 

promotion est prévue, tout comme pour les bourses.  

CEGGAT : Le CEGGAT mentionne qu’une activité de kayal a été faite. Des activités d’accueil et un barbecue de la 

rentrée sont prévus.  

7. Statutaire FEUS (Flottant) 

Nicolas Dionne (direction aux affaires politiques et externes): Le représentant de la FEUS, Gabriel Lemelin, étant 

en vacances, la direction aux affaires politiques et externes présente le point. Il n’y a pas de nouveau du côté de la 

FEUS depuis le dernier congrès. Il y a plusieurs préparatifs en cours pour le spectacle de la rentrée. La FEUS prépare 

aussi une semaine de la décroissance.  

Pas de question.  

Marc-Olivier Jacob (direction aux affaires académiques) quitte l’instance.  

8. Statutaire UEQ  

Nicolas Dionne (direction aux affaires politiques et externes):  La direction aux affaires politiques et externes fait 

une courte mise en contexte sur le nouveau point statutaire. Elle demande également si le congrès permet au secrétariat 

d’assemblée de prendre la parole pour ce point, étant donné qu’il représente l’UEQ.  

Le RECSEP propose un droit de parole au secrétariat d’assemblée.  

Le RECMUS appuie. 

Aucune demande de vote, la proposition est adoptée à l’unanimité. 

Audrey Fortin (secrétariat d’assemblée) :  

L’UEQ a réalisé deux caucus où une partie de l’exécutif du REMDUS était présente. Le premier était en juin, où s’est 

tenu le camp de formation. L’UEQ a également pu présenter les objectifs pour ses18 orientations annuelles. 

 

Le deuxième était début août, l’UEQ a présenté ses plans d’action, ainsi que sa plateforme de revendications fédérales, 

construite avec son partenaire, CASA. Des formations ont également été données. 
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L’UEQ a entamé sa tournée nationale. 
  
Une préparation est faite pour l’enquête nationale de l’Observatoire en Santé mentale étudiantes en enseignement 

supérieur (OSMÉES) qui va se dérouler du 4 au 22 novembre 2024.  

 

L’UEQ a également réagi face à la nouvelle politique de financement des Universités en juin. Cette nouvelle politique 

ne prévoit aucun nouvel investissement pour les universités et elle consiste principalement à prendre des sommes des 

universités anglophones pour redistribuer aux universités francophones. Elle consiste globalement à prendre les droits 

de scolarité de personnes étudiantes provenant de l’extérieur du Québec pour les envoyer dans les autres universités. 

L’UEQ dénonce aussi le financement à la performance. En effet, les universités vont avoir un montant selon différents 

critères : un pour le nombre de diplômes obtenus et un pour le nombre de personnes inscrites. Ça concerne les 

programmes dits prioritaires dans l’Opération main-d’œuvre.    

 

L’UEQ travaille aussi sur le FRQ et les OSF. À la suite du travail de l’UEQ et les associations étudiantes, on a eu un 

gain majeur pour les OSF lors du dernier budget en avril, soit 825 millions de dollars. Les bourses de maîtrise passent 

alors de 17 500$ à 27 000$ et les bourses au doctorat passent de 21 000 à 40 000$, en plus d’avoir créé 1 720 nouvelles 

bourses. Pour l’année, l’UEQ a deux revendications, soit d'indexer les bourses de OSF, pour qu’il ait toujours plus 

d'argent dans les poches de la population étudiante et la représentation étudiante comme c’est le cas pour le FRQ. En 

ce qui concerne le FRQ, cette année l’UEQ souhaite réaliser une campagne médiatique pour mettre de l’avant que le 

Canada a augmenté le budget attribué aux bourses de recherche et que le Québec devrait faire de même. Pour ce faire, 

on pense faire des vidéos témoignages, des publications d’informations. Une documentation sur la nouvelle loi 

fusionnant les trois fonds de recherche en un seul sera effectuée, pour s’assurer que cela n’ait pas d’impact sur la 

population étudiante. 

 

Un autre gain de l’UEQ l’an dernier est le projet de loi 42 en novembre 2023. Ce projet de loi vise à prévenir le 

harcèlement psychologique ainsi que les violences à caractère sexuel (VACS) en milieu de travail. Cette loi permet 

l’exclusion des sanctions reliées aux VACS dans les clauses d’amnistie oui dans les établissements d’enseignement 

supérieur, mais également dans toute convention collective au Québec. 

 

Il y a également eu le retrait de l’obligation des 12 mois de travail pour la communauté étudiante internationale pour 

postuler au Programme de l’expérience québécoise (PEQ). En effet, avant, une personne étudiante internationale avait 

une exigence de travail de 12 mois à la fin de ses études avant de pouvoir faire une demande au PEQ. Le PEQ facilite 

le processus de résidence permanente.  
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Yannick Georges Boyoko Massamba (personne observatrice): Concernant les bourses à la recherche est-ce que 

l’UEQ peut travailler à augmenter les bourses à l’interne ?  Et est-ce que cela serait possible de créer une politique 

pour que les bourses soient augmentées? 

Gabrielle Crevier (direction générale) : La directrice générale mentionne que le travail de l’UEQ est à l’échelle 

nationale, donc il ne leur est pas possible de se pencher sur les bourses à l’interne des universités. Toutefois, le 

REMDUS a comme rôle à l’interne pour faire de la demande pour qu’il ait plus d’argent pour les bourses à l’interne. 

Elle mentionne que les bourses octroyées par l’université était plus élevé que celle des OSF et du FRQ jusqu’à tout 

récemment. De plus, elle mentionne que créer une politique à l’université est très long, mais le REMDUS va se poser 

sur la question.  

ADBA : Est-ce possible de réexpliquer la politique de financement des universités et quels pourraient être les impacts 

négatifs ?   

Audrey Fortin (secrétariat d’assemblée): Le financement des universités consiste à prendre les droits de scolarité 

de la population étudiante, mais surtout celle des universités anglophones pour redistribuer l’argent entre les 

universités sauf celle anglophones. L’UEQ craint un financement à la performance et une compétition entre les 

universités. L’UEQ a également rédigé une note sur le sujet donc si l’ADBA le souhaite, le REMDUS pourrait envoyer 

les informations et suggère de regarder le communiqué de presse que l’UEQ a fait pour réagir à la nouvelle politique.   

ARCTUS : À titre d’exemple, l’ARCTUS mentionne que le temps de diplomation qui est trop long est l’une des 

raisons pour laquelle l’administration voulait fermer leur département.  

AGEG : Est-ce que le REMDUS a milité pour diminuer les frais de scolarité?  

Gabrielle Crevier (direction générale): La direction générale mentionne qu’il est difficile de militer à l’interne pour 

une réduction des frais de scolarité, puisque la majorité des frais sont imposés par le gouvernement. Il est possible de 

retirer certains frais supplémentaires de la facture étudiante. Elle mentionne que dans la dernière année il y a eu une 

augmentation des frais de scolarité pour la communauté étudiante internationale, et que le REMDUS s’est opposé à 

celle-ci. Elle évoque également que le REMDUS a des positions pour la gratuité scolaire. Elle mentionne que qu’elle 

ne sait pas comment se créent les frais de scolarité, mais qu’avec la nouvelle politique cela peut-être une porte d’entrée 

plus facile.   

9. Élections au Conseil d’administration (CA) 

Gabrielle Crevier (direction générale) présente le poste. 

Quatre candidatures ont été reçues et personne au Congrès ne souhaite présenter sa candidature. Seules deux des 

personnes sont présentes. Elles quittent la salle.  
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Avant le début des élections, il est expliqué qu’une des personnes candidates a déjà étudié aux cycles supérieurs et 

commence un programme lundi. Selon les règlements, pour qu’une personne soit admissible, elle doit être membre 

du REMDUS. Cependant, il est aussi indiqué que le congrès est la seule place pour décider de l’éligibilité d’une 

personne au CA.  

Le RECSEP soit que la personne soit éligible à postuler sur le conseil d’administration.  

Le AGEG appuie. 

Aucune demande de vote, la proposition est adoptée à l’unanimité. 

Présentation de la première personne : Yannick Georges Boyoko Massamba (personne observatrice) 

RECMUS : Est-ce que tu peux nous dire c’est quoi le rôle du CA?  

Réponse de la personne candidate : Il s’agit de vérifier la politique interne et externe, de voir si les actions sont 

holistiques pour la communauté étudiante ainsi que de s’assurer que le REMDUS reste inclusive.  

Pas d’autre question. 

Présentation de la deuxième personne : Ulrich Martel (personne observatrice) 

RECMUS : Est-ce que tu peux nous dire c’est quoi le rôle du CA?  

Réponse de la personne candidate : Il s’agit d’un rôle d’administration et il y a une rencontre une fois par mois.  

Pas d’autres question.  

La Présidence d’assemblée procède à l’explication du processus de vote.  

Résultats des votes :  

Chaise : 0  

Première personne candidate : 2 personnes  

Deuxième personne candidate : 12 personnes  

Absentions : 3 personnes 

 

Ulrich Martel est élu au comité d’administration (CA) à la majorité des votes.  

10. Élections au comité de planification stratégique 

Gabrielle Crevier (direction générale) présente le poste. 

AMEUS : Est-ce qu’il s’agit de prendre le pouls avec la population étudiante ou plutôt de faire analyse des orientations 

du REMDUS.  
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Gabrielle Crevier (direction générale) : Dans les dernières années, le Comité a davantage travaillé à faire l’analyse 

des orientations du REMDUS, mais dans les règlements généraux, il est indiqué qu’il faut aller à la rencontre de la 

communauté étudiante. L’objectif est de prendre le pouls de la population étudiante.  

Aucune personne ne présente sa candidature pour le poste. 

11. Élections au comité des affaires sociopolitiques 

Nicolas Dionne (direction aux affaires politiques et externes) présente les postes. 

ARCTUS : Il s’agit de combien d’heures d’implication ? 

Nicolas Dionne (direction aux affaires politiques et externes) : Cela est très variable puisque cela dépend des 

enjeux. Selon les règlements généraux, on devrait tenir deux rencontres par session.   

Pas d’autres de questions  

Gabrielle Crevier (direction générale) : Seulement les membres du congrès peuvent siéger sur le CASP, mais le 

congrès peut suspendre cette notion.  

L’AGEG propose que les règlements soient suspendus pour cette élection. 

Le RECSEP appuie. 

Aucune demande de vote, la proposition est adoptée à l’unanimité. 

 

Ulrich Martel (personne observatrice) propose sa candidature. 

Yannick Georges Boyoko Massamba (personne observatrice) propose sa candidature. 

N’ayant aucune demande de vote, les personnes candidates sont élues à l’unanimité 

 

Vincent Roy (administrateur) : Ce comité découle à la fois du conseil d’administration et du congrès. Pour éviter 

que ce ne soit que la voix des personnes membres du conseil d’administration qui soit entendue, un appel est fait pour 

que plus de personnes s’impliquent.  

 

Guillaume Gagnon-Dugas (ARCTUS) propose sa candidature.  

AGEG appuie la candidature.  

N’ayant aucune demande de vote, la personne candidate est élue à l’unanimité. 
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12. Élections aux comités 

Gabrielle Crevier (direction générale) présente les postes pour le groupe de travail sur les études supérieures en 

recherche. Deux postes sont à pourvoir, soit un dans le champ des sciences humaines, et un second en sciences 

naturelles et génie. 

AGEG : Quelle est la durée du mandat?  

Gabrielle Crevier (direction générale) : Il s’agit d’un mandat qui se termine au congrès de novembre.   

Joey Maheu-Langevin (AGEG) propose sa candidature pour représenter le domaine des sciences naturelles et du 

génie.  

Le RECMUS appuie. 

N’ayant pas de demande de vote, la personne candidate est élue à l’unanimité.  

 

ADBA : Qui représente l’écoles de gestion ? 

Gabrielle Crevier (direction générale): L’école de gestion fait partie des sciences humaines. Du côté du décanat de 

l’École, c’est le vice-décanat à la recherche et aux études supérieures qui y siège.   

Guillaume Gagnon-Dugas (ARCTUS) propose sa candidature pour le siège en sciences humaine.  

Yannick Georges Boyoko Massamba (personne observatrice) propose sa candidature pour le siège en sciences 

humaines.  

 

Présentation de la première personne candidate, Yannick Georges Boyoko Massamba 

ADBA : Est-ce que tu as du temps pour t’investir ?  

Yannick Georges Boyoko Massamba (personne observatrice): La personne candidate mentionne qu’il faut que la 

voix des personnes en sciences humaines soit entendue et qu’elle va s’investir pour les autres.  

 

Présentation de la deuxième personne candidate, Guillaume Gagnon-Dugas 

ABDA : Comment est-ce que tu vois ton implication ?  
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Guillaume Gagnon-Dugas (ARCTUS) : Cela implique de travailler avec le vice-rectorat à protéger nos secteurs 

d’études, il faut tenir notre bout sur la variété des points de vue. La personne candidate mentionne également les 

valeurs démocratiques ainsi que les valeurs d’égalité. Elle mentionne également que de façon concrète, il y a de la 

lecture, l’écrire et de la représentation.  

AGEG : S’il y avait une rencontre présentement, quel serait la principale problématique que la personne candidate 

évoquerait ?  

Guillaume Gagnon-Dugas (ARCTUS): La personne candidate mentionne que cela serait la diminution du taux de 

personnes qui s’inscrivent dans les programmes de sciences humaines.  

Ulrich Martel :  La personne mentionne que les sciences humaines sont sous-valorisées. Est-ce que la personne 

candidate a des idées pour les valoriser?  

Guillaume Gagnon-Dugas (ARCTUS) : La personne candidate mentionne que les sciences humaines est une 

formation de musculation de pensées, et que cela permet d’acquérir des valeurs humanistes. Elle mentionne également 

que de faire de la logique pour établir la base permet ensuite d’effectuer une recherche scientifique.  

 

Résultats des votes :  

Chaise : 0  

Première personne candidate : 3 personnes  

Deuxième personne candidate : 11 personnes  

Absentions : 1 personnes 

 

Guillaume Gagnon-Dugas est élu au comité à titre de personne représentante en sciences humaines, à la majorité des 

voix. 

 

Gabrielle Crevier (direction générale) présente l’élection pour le poste sur le conseil à la vie étudiante. 

AMEUS : Combien est-ce qu’il a de postes ?  

Gabrielle Crevier (direction générale): Il y a 3 postes.  

AGEG : Quelle est la durée du mandat?  

Gabrielle Crevier (direction générale): Jusqu’à novembre 2024.   

Pas autres questions. 
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Dominick Latulippe (AMEUS) propose sa candidature  

RESCEP appuie.  

Pas de demande de vote.  

 

ADBA : Est-ce qu’il a une reconduction ou nous devons nous représenter à la fin du mandat ?  

Gabrielle Crevier (direction générale) : Il s’agit d’une réélection à la fin du mandat.  

ADBA : Est-ce que nous avons les dates de rencontre ? 

Gabrielle Crevier (direction générale) : Mentionne que les dates ne sont pas encore fixer, mais il va y avoir une 

demande pour connaître les disponibilités des personnes. Une rencontre devrait avoir lieu sous peu, sûrement en 

septembre.  

Audrée Betsa Camille (ADBA) propose sa candidature.  

RECMUS appuie.  

Pas de demande de vote  

Dominick Latulippe et Audrée Betsa Camille sont élu.es à l’unanimité. 

13. Positions (statutaire)  

Nicolas Dionne (direction aux affaires politiques et externes) mentionne qu’il n’a pas de nouvelles positions, mais 

demande si les membres du congrès souhaitent faire des interventions.  

Aucune intervention.  

a. Positions amenées par le Congrès 

Pas de positions amenées ni à adopter. 

14. Divers 

Nawfel Touil (direction aux affaires internes): La direction aux affaires internes parle du camp de formation du 

REMDUS les 2 et 3 novembre, elle mentionne que c’est gratuit et que les associations peut envoyer 3 membres de 

leur équipe pour participer.  

ARCTUS : Est-ce que c’est le même camp que l’an dernier?  

Nawfel Touil (direction aux affaires internes): Oui.  
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Nawfel Touil (direction aux affaires internes): La direction aux affaires internes mentionne le spectacle de la rentrée 

ainsi que les artistes. Le REMDUS est toujours à la recherche de bénévoles. Elle parle également du barbecue organisé 

ce dimanche.  

ADBA : Quel est le travail des bénévoles ?  

Nawfel Touil (direction aux affaires internes): Il s’agit de la vente des jetons, être à l’entrée et à la sortie, la vente 

de la pizza et la sécurité. La direction aux affaires internes mentionne qu’elle a fait un document en ligne avec les 

tâches où les personnes intéressées peuvent inscrire leur nom.  

ADBA : Est-ce seulement pour les personnes de l’Université de Sherbrooke le bénévolat?  

Nawfel Touil (direction aux affaires internes): Oui.  

Gabrielle Crevier (direction générale) : La direction générale mentionne que le financement ne va pas aux personnes 

bénévoles, mais à l’association ou le regroupement. 

Gabrielle Crevier (direction générale) : La direction générale mentionne que le comité organisateur cherche 

toujours des associations qui pourraient tenir un kiosque de vente d’alcool, puisqu’il y en a peu pour le moment et 

qu’une crainte d’en manquer a été formulée. Elle mentionne également que le comité de direction est disponible pour 

faire des présidiums. Elle parle également que depuis mai, il y a des comités de mentorat dans la nouvelle politique 

universitaire. Donc si les associations entendent qu’il y a des personnes qui n’ont pas de comité de mentorat, d’en 

faire part au comité de direction.  

ADBA : Est-ce que toutes les personnes doivent avoir du mentorat et être informées? 

Gabrielle Crevier (direction générale) : Oui, toutes les nouvelles personnes en recherche doivent avoir accès 

maintenant.  

AGEG : Combien est-ce qu’il manque d’association qui vend de la bière?  

Gabrielle Crevier (direction générale) : Il en manque au moins 1.  

AGEG : Si on fait un plus gros kiosque est-ce que cela revient au même ? 

Gabrielle Crevier (direction générale) : Oui sensiblement, mais toutes les associations ne peuvent pas faire de plus 

gros kiosques, pour des questions de financement.  

15. Clôture de la réunion  

Clôture de l’instance par épuisement des points à 20h00. 

ADBA propose la levée de l’assemblée. 

RECMUS appuie la levée de l’assemblée. 


	Présences

